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Copiapó: Candidatos a la alcaldía 
expusieron sus propuestas e ideas 
de cara a las próximas elecciones 
pesare. La instancia reunió a cinco de los siete candidatos al sillón municipal. Seguridad 
ciudadana, contenedores de basura y test de drogas, fueron parte de la instancia. 

C. Rivera / L Torres 
cronica(Odiarioatacama.cl 

n las dependencias de 
Santo Tomás de Copia- 
pó, ayerse realizó elde- 
Ibate de candidatosaal- 

calde de la capital regional or- 
ganizado por El Diario de Ata- 
cama en conjunto con la casa 
deestudios, el cual reunióacin- 
codelossietecandidatos y can- 
didatas que buscan llegar al si- 
1lón edilicio de Copiapó. 

En la instancia, los postu- 
lantes debatieron, conversaron 
y contrastaron posturas respec- 
toadiferentestemáticas contin- 
gentes en la comuna, en un es- 
pacio que además fue transmi- 
tido porlasredesde Diario Ata- 
cama. 

En la jornada participó la 
candidata Joanna Barrios, por 
el Partido Popular en el pacto 
Izquierda Ecologista Popular; el 
candidatoindependientefuera 
depactoEsteban García; elcan- 
didato Luis Nuñez, indepen- 
diente en el pacto Centro de- 
mocrático; el candidato de Re- 
novación Nacional enel pacto 
de Chile Vamos Maximiliano 
Barrionuevo yel candidato por 
el Partido Social Cristiano, San- 
dor Guzmán. Los grandes au- 
sentes dela instancia fueron el 
actual alcalde de Copiapó Mar- 
cos López, y elex alcalde de la 
comuna Maglio Cicardini. 

La actividad comenzó con 

losagradecimientos de losorga- 
nizadores los presentes, don- 
de elrector de Santo Tomás C 
piapó, Rodrigo Rojas, agradeció 
elencuentro destacando queya 
esuna tradición el propiciar es- 
tetipo de espacios para promo- 
verel diálogo ciudadano. 

En esamisma línea, el direc- 
tordeEl Diario de Atacama, Mau- 
ricioRojasserefrióalos desafios 

   

      

entérminos comunicacionales y 
periodísticosqueseavecinancon 
las próximas elecciones de octu- 
bre, donde ademásdealcalde, se 
debe votar para elegir goberna- 
dores regionales, concejales y 
consejeros regionales. 

PROPUESTAS Y FALENCIAS 
'Trasunatómbola que definióel 
orden y las preguntas para la 
candidata y los candidatos, los 
presentes debieron referirsea 
cuáles son sus propuestas para 
la comuna y qué falencias pre- 
tenden solucionar enesalínea. 

Alrespecto, lacandidataJoa- 
na Barrios destacó quesu prin- 
cipal propuesta nace a raíz de 
unaconsulta ciudadana decabl- 
dos abiertos, ferias y organiza- 
ciones sociales, ollas comunes, 
entre otros. 

“La mayor propuesta que 
nos impulsa es recuperar el río, 
noel queestá ahora, ese es de 
unatuberíarota, noesel que vie- 
nedecordilleraelrío,esaesuna 
gran mentira. Otra gran pro- 
puesta que tenemos como mo- 
vimiento, es tener un centro pa- 
raniñoscon biodivergencia, con 
capacidades especiales”, men- 
cionó, junto con agregar cuáles 

  

ya 
LA JORNADASE LLEVÓ ACABO EN LA UNIVERSIDAD SANTO TOM 

considera las falencias más ur- 
gentesen la comuna. 

“Vemos el abandono que 
hayen Copiapó, muchosañosse 
prometió unaoficinadeladiver- 
sidad, locualnose hacumplido, 
también tenemos un nivel de ba- 

sural, hay que recuperar espa- 
cios. Noes posible que nuestros 
niños esténjugandoen canchas 
defístbol con piedras y tierra”. 

Frente al mismo tema, el 
candidato Maximiliano Barrio- 

nuevoindicó que dada queessu 
segunda candidatura, los ejesde 
propuestasrespondenalareali- 
dadlocal actual, donde la segu- 
ridad juega unrol crucial. 

“Es una realidad que Copia- 
póestá viviendo, aunqueel mu- 
nicipio noes 100%responsable, 
sí tiene mucho que aportar. Fui 

consejeroregional y hay recur- 
sos que se pueden invertir en 
dar solución y colaborar con el 
Ministerio del Interior y con las 
policías, donde el municipio sí 

tiene unaresponsabilidad polí 
ca y territorial. Por otro lado, la 
reactivación económica, Copia- 
pó es una comuna que tiene re- 
cursos, pero dóndesecapitaliza, 
esoesalgo ques una necesidad 
transversal la cual debemos or- 
denar finalmente la ciudad, pa- 
ra hacer mas atractiva la ciu- 
dad”, comentó, junto con deta- 
llar que las principales falencias 
de Copiapó vienen hace años y 
queson conocidas portodos. 

Por su parte, el candidato 
Luis Núñez comentó que es un 
ciudadano indignado más, res- 
pectoalas problemáticas de Co- 
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DEBATE, 

piapó que responden atránsito 
vial, problemas deconexión, su- 

ciedad en las calles, perros va- 
gos, “todas las problemáticas 
que conocemos el ciudadano 
queandade pie”. 

“Buscamos dejar las mesas 
de trabajo y ponernos a traba- 
jar en soluciones concretas y 
desde ahí nace la piedra angu- 
lar del programa, que esla crea- 
ción de una Corporación de De- 
sarrollo Social para Copiapó, 
para hacer esa sinergia entre el 
mundo privado yelmundo pú- 
blico. Poder recibir aportes de 
las empresas mineras que tan- 
tole han dado anuestra región 
y comuna, que puedan trabajar 
mancomunadamente y termi- 
nar con esa burocracia estatal 
que hace que todose ralentice 
y quecada cuatro años vemos a 
los mismos concejales prome- 
tiendo las mismas cosas”. 

Entanto, el candidato San- 
dorGuzmánenfatizó eneltema 
de seguridad en la comuna. 
“Hoy estádesbordado, tenemos 
la opción que aún somos una 
ciudad pequeñay conpocos ha- 
bitantes en comparación a ciu- 
dades mas grandes y podemos 
abordar eltema delaseguridad. 

  

Necesitamos más cámaras, ne- 
cesitamos que el municipio se 
haga cargo en conjunto con la 
policía, para poder tener sala de 
monitoreo con estas cámarasin- 
teligentes que hoy tenemos”. 

Mientras que sobre las fa- 
lencias en Copiapó dijo que es- 
tas “soninmensas”. “Tenemos 
calles deterioradas, ilumina- 
ciónmala, canchas defútbolen 
mal estado, una feria queesun 
centrosocialen la práctica por- 
que toda la gente que tiene ne- 
cesidadesllegaatrabajar alafe- 
ría, está desbordada por delin- 
cuencia y eso hasido provoca- 
do por las autoridades que te- 
únemos, ya que ellos no han he- 
cho presencia, no han hecho 
fiscalización, así que lasnecesi- 
dadesson demasiadas”. 

Frente ala misma pregunta, 
el candidato EstebanGarcía, des- 
tacó sus propuestas, centrándo- 
seenlaparticipación ciudadana. 
“Cualquier alcalde que llegue a 
tomarla mayor magistratura de 
la ciudad, tiene que participar 
conla gente. Sin participación 
ciudadana, todos los problemas 
que hemos escuchado no se 
vana lograr, por lo tanto nues- 
raprincipal propuesta es una 
ciudad moderna ahora, no po- 
demos seguir hablando del pa- 
sado(... las falencias son daras, 
tenemos que entregar seguri- 
dad, entregar una ciudad que 
esté acorde ala capital regional 
de Atacama, no podemos se- 
guir teniendo una capital tan 
pobre, teniendo tantos recur- 
sos. Hoy las grandes mineras se 
están llevando todo haciael ex- 
tranjero y no están dejando na- 
daalargo plazo. Esel momento 
dedecir basta y ponernos las pi- 
las, esta municipalidad será to- 
talmente diversa, están todos 
invitados, seremoslamunicipa- 
lidad ciudadana”, indicó.

Fecha:
Vpe:
Vpe pág:
Vpe portada:

02/10/2024
  $1.283.876
    $891.200
    $891.200

Audiencia:
Tirada:
Difusión:
Ocupación:

      66.983
      20.174
      19.138
     144,06%

Sección:
Frecuencia:

ACTUALIDAD
0

Pág: 2



  
Tema del día 

5 candidatos a alcalde 
participaron en el debate, desde la Izquierda Ecologista Popu- 
lar hasta el Partido Social Cristiano. 

EL DIARIO DE ATACAMA [Miércoles 2 de octubre de 202413 

2 horas 26 y 27 de octubre 
de intercambio tuvieron las cinco cartas presentes, en las que se llevaráa cabo las elecciones de alcaldes, concejales, conse- 
tocaron los más diversos temas en torno a Copiapó. jeros regionales y gobernadores regionales. 

  

(viene dela página anterior) 
LA DROGA SE HIZO 

PRESENTE 
Una de las preguntas específi- 
cas realizadas por el panel de 
periodistas estuvo dirigida al 
candidato Esteban García, 
quien ha destacado la pro- 
puesta de que quienes se pre- 
senten al cargo alcaldicio de- 
berían realizarse un examen 
público de drogas. De hecho, 
el candidato ha promociona- 
do en sus redes sociales su 
propio examen, con el que de- 
muestrano ser consumidor de 
estupefacientes. 

Al respecto, García reafir- 
mó su posición, señaló que la 
ley mandata a las autoridades 
aejercersu cargo libre delain- 
Nuencia de drogas ilícitas e in- 
cluso afirmó que “todoslos co- 
piapinossabemos que un alcal- 
de estuvo involucrado en te- 
mas de dependencia”. 

Todos los demás candida- 
tos hicieron uso de su dere- 
cho a réplica para coincidir 
enla necesidad de la indepen 
dencia de la figura alcaldicia 
frente a las drogas. Luis Nú- 
ñez graficó el punto: “si unal- 
calde es consumidor de dro- 
gas no va a poder combatir el 
narcotráfico porque un trafi- 
cante puede amenazarlo con 
cortarle el suministro”. 

En la misma línea se ex- 

presaron Maximiliano Barrio- 
nuevo y Joanna Barrios. San- 
dor Guzmán fue el único que 
declaró no haberse realizado 
aún el examen, solo por “te- 
mora las agujas”. 

Así, unacoincidenciagene- 
ralizada entre las diversas can- 
didaturas fuelaimportancia de 
combatir al narcotráfico desde 
una posición de completa in- 
dependencia y sin consumo de 
estupefacientes. 

  

LA BASURA DE COPIAPÓ 
Un tema álgido fueron los con- 
tenedores de basura, especial- 
mente enel centro delacapital 
de Atacama. 

Todo comenzó con la pro- 
puesta de Sandor Guzmán, 
quien fue categórico: “Yo saca- 
ríatodoslos contenedores”, di 
joel candidato del Partido So- 
cial Cristiano. 

Según él, estos depósitos 
de basura yano funcionanyse 
debería volver alantiguo siste- 
maderecolección de residuos 
enla ciudad, en el cual todos 
los díasse realizaba el servicio 
de recolección de basura a 
partir de las 20 horas y los ve- 
cinos entregaban sus desechos 

  

“Quiero demostrar 
quesomosla renova- 
ción dela política” 

Maximiliano Barrionuevo 
Candidato RN en pacto 

ChileVamos 

directamente al camión reco- 
lector o, a lo más, lo dejaban 
en contenedores individuales 
por cada hogar. 

Pero no todos los candida- 
tos estuvieron de acuerdo. Luis 
Núñez declaró que los conte- 
nedores “no son una mala me- 
dida” y que solo hay que corre- 
gir el que algunas personas ex- 
traigan elementos deellos y en- 
sucien las calles. “Hay que ha- 
cerla pega bien”, sintetizó. 

Esteban García expresó 
que “en su momento, los con- 
tenedoresfueron una solución 
para Copiapó”, y atribuyó los 
problemas actuales al creci- 
miento dela ciudad. Para el fu- 
turo, su propuesta es pasara 
“otrotipo derecolección de ba- 
sura, una forma ecológica”. 

Maximiliano Barrionuevo 
apuntó a la necesidad de ob- 
servar los contratos de reco- 

lección de basura, pero consi- 
deró que sacar los contenedo- 
res es “una buena medida”. 
Sin embargo, apuntó que “no 
es llegar y sacar los contene- 
dores” porque antes de ello 
hay que hacer “un trabajo se- 
rio y sistemático”. 

Finalmente, Joanna Ba- 
rrios apuntó a una arista so- 
cial. Según la candidata de iz- 
quierda, algunos problemas 
con los contenedores se ori 
nan por personas en situación 
decalleque buscan comida en 
ellos, por lo que “me gustaría 
tener un comedor popular en 
Copiapó”, afirmó junto con 
manifestar que no sacaría los 
contenedores, sino que exigi- 
ría a la empresa a cargo una 
mejor gestión de esos elemen- 
tos sanitarios. 

LA POLÍTICA Y LA 
INDEPENDENCIA 
Otro tema que ocupó varias 
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“Ser independiente “Muchos me handi-_. “Todoslos copiapi- “La delincuencia no 
noesgarantíadeun  cho'voyavotarporti nossabemosqueun  tienenacionalidad, 
buen gobierno” portus 20añosdelu- alcalde estuvoinvolu-  perono podemos ne- 

chasocial”” crado en temas de de- gar quesí vienen de- 
pendencia (droga)” incuentes de afuera” 

Luis Núñez Joanna Barrios 

Candidato del Pacto Centro Candidatadel pacto Izquierda Esteban García Sandor Guzmán 
Democrático Ecologista Popular Candidato independiente Candidato del PSC 

Marcos López y Maglio Cicardini: los 
grandes ausentes del debate 

4 Pese aser invitados con la misma anticipación que el resto, 
los dos candidatos que han ejercido el cargo de alcalde de 

Copiapó se restaron de la instancia organizada por Santo To- 
más y El Diario de Atacama. 

       a 
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+ Maglio Cicardini respondió formalmente que por “temas 
de agenda” no podría participar del debate. 
  

  

    

  

respuestas y réplicas de los manera le transmitía una guía 
candidatos tuvo que ver con — *Porsu parte, el actual edil Marcos López anunció que con política y un referente a su 
las candidaturas de militantes — firmaría, pero nunca lo hizo y finalmente no se presentó. quehacer. 
de partidos, losindependien- Pero inmediatamente sus 
tes apoyados por pactos y la *La ausencia de ambos no pasó inadvertida para elrestode — palabras tuvieron respuesta. 
candidatura independiente — loscandidatos, que se refirieron en duros términos alex-al-— Sandor Guzmán apuntoal ne- 
quejuntó firmas para llegara — calde y actual ocupante del sillón alcaldicio. potismo y a como en la políti- 
la papeleta. ca nacional y regional se repi- 

Todo comenzó con elem- — + En general, todos los candidatos lamentaron que Cicardini— tenapellidos, lo que sucedería 
plazamiento del candidato  yLópeznose presentaran ala instancia para debatir pro- nuevamente si Barrionuevo 
Sandor Guzmán, quien confir- — puestas e intercambiar opiniones. resulta electo alcalde de Co- 
mó declaraciones previas en piapó. Además, el candidato 
las que cuestionó alos parti-— *Pero Sandor Guzmán fue directo y acusó a ambos de ser del Partido Social Cristiano 
dos tradicionales de Chile Va- — responsables del estado actual de Copiapó: “La ciudadestá — cuestionóla figura de Raúl Ba- 
mos porcorrupción, apropó- — fea,está sucia, está insegura y eso es culpade los 28añosde — rrionuevo por haber sido “de- 
sito del denominado “Caso LópezyCicardini y me gustaría poder decírselosensucara”, — signado porla Dictadura”. 

  

  
Audios”: “ha habido unacan- — planteóel candidato del Partido Social Cristiano. La afirmación fue polémi- 
tidad de corrupción grande ca y el candidato de RN corri- 
en municipios a nivel nacio- gió a su contendor de inme- 
nal, y hay varios alcaldes de — diente, cuyo único jefe “esCo- — yectoria personal es relevante — diato: señaló que su abuelo 
Renovación Nacional y la — piapó”,señaló García. al momento de la definición — había sido más bien de sensi- 

Pero su posición fue retru-— delvotoyentregópalabraselo- — bilidad democratacristiana y 
Maximiliano Barrionuevo, — cada por Luis Núñez, quien — glosas a los candidatos Barrio- — parlamentario en las décadas 

como candidato de RN, reco- — afirmó que “ser independiente nuevo y Núñez, pues pese alas — de los 50 y 60 y que recién 
gió inmediatamente el guan-— noes garantía de un buen go- — diferencias políticas conocía — conelretornoala democracia 

  

te, declarando que “le dolían”— bierno” y emplazó aGarcía: “El — desutrabajo porla ciudad. había sido designado por el 
esas afirmaciones porque — actual gobernador regional Mi- Presidente Patricio Aylwin, 
“nos meten atodos en el mis-— guel Vargas también reunió fir- LAS FAMILIAS Y LOS sin tener relación con el régi- 
mo saco”, pese a que enten- mas y está involucrado en el ORÍGENES men militar. 
día el malestar ciudadano en — “Caso Convenios”, afirmóel — Maximiliano — Barrionuevo La polémica dio pie para 
torno alos partidos políticos. — candidato del Pacto Centro De-— mencionó en el debatela figu-— quelosotros candidatos reivin- 
En todo caso, Barrionuevo — mocrático, quien valorizó el — radesuabuelo RaúllBarrionue- — dicaransus orígenes persona- 
aseguró ser “la renovación de — serun independienterespalda- vo y el panel de periodistas lo les y familiares. Joanna Barrios 
la política”. do por dos partidos, pues eso — inquirió precisamente por ese destacó que vive hasta díade 

El punto fue profundizado — le permite trabajar con otros — punto, preguntándole si su hoy en una vivienda social y 
por los otros candidatos más candidatos, que de hecho lo candidatura se basaba enser Luis Nuñez, Esteban García y 

allá delos casos decorrupción. — acompañaron al debate. nieto de una figurareconocida — Sandor Guzmán reivindicaron 
Esteban García señaló que los Finalmente,Joanna Barrios — en la ciudad y cuáles eran sus — orígenes populares y haber 
candidatos de partidos tenían — apuntó que pese a que su can- — credenciales propias. partido “desde abajo” como, 
“unjefe” y respondían alosin- — didatura es respaldada porel Alrespecto,elcandidato de — según señalaron, la inmensa 
tereses desu partido, a diferen- — pacto Izquierda Ecologista Po- RN reivindicó la figura de su mayoría de los habitantes de 
ciadesucandidatura indepen- — pular, ella considera quelatra- abuelo y señaló que de alguna — Copiapó. cs
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